



CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co

CULTURA - ARTE - PATRIMONIO - MUSEOS - DANZA - TEATRO - MUSICA - EXPOSICIONES

EL MINISTRO VISITARÁ EL QUINDÍO PARA HABLAR SOBRE LA LEY GENERAL DE CULTURA



El encuentro de este miércoles forma parte de una agenda propuesta por el mismo Ministro en el pasado Encuentro Nacional de Cultura que se dio el 18 de abril en Paipa Boyacá, a donde acudieron más de 70 secretarios de Cultura del país. Por lo tanto, se espera llegar con nuevos insumos al Congreso de la República, con voces del sector, a lo cual Juan David Correa manifiesta:

“El próximo 20 de julio presentaremos al Congreso de la República el proyecto de Fortalecimiento de la Ley de Cultura y necesitamos de la fuerza social y del apoyo de todos los territorios. Habrá gran movilización nacional el 18 de julio, para llevar simbólicamente este proyecto juntos”

Enmarcado en la Ley 397 de 1997, sobre las reformas que se proponen desde la cartera ministerial y con la presencia del Ministro de Cultura Juan David Correa, este miércoles 15 de mayo, Armenia será sede regional para el encuentro de las culturas, a donde acudirán secretarios del ramo de Caldas, Risaralda, norte del Valle, Quindío y sus respectivos municipios.

Felipe Robledo, Secretario de Cultura del departamento manifiesta al respecto: *“El objetivo de este encuentro es discutir de manera conjunta sobre las reformas que deberá tener la Ley general de las Culturas y que nosotros seamos sede regional, demuestra que estamos siendo visibles porque estamos haciendo bien el trabajo”*

Será la oportunidad para que artistas, gestores, creadores culturales y comunidad en general hagan sus aportes para desarrollar un plan conjunto que de cuenta de nuestra Nación donde la cultura tiene su asiento principal como parte para la transformación de realidades en el Quindío.

Así lo ha venido planteando el señor Gobernador Juan Manuel Galvis, quien ha dado la potestad necesaria para que esas herramientas sean construidas desde el mismo sector en coordinación con la Secretaría de Cultura y encuentros como el que se va a dar con Mincultura.

**CULTURA****GOBIERNO DEL QUINDÍO**www.quindio.gov.co

INICIA PROCESO DE PROFESIONALIZACIÓN

Como parte del proceso de fortalecimiento del sector artístico en el departamento del Quindío, se dio inicio al proyecto de implementación del programa de educación superior para la profesionalización de artistas.

El proceso está dividido en dos fases, la primera consiste en fortalecer los procesos formativos artísticos del departamento por medio de la profesionalización y tiene un alcance para 135 artistas en programas de artes plásticas, danza, música y artes escénicas, cada grupo con un total de 35 beneficiarios, los cuales tienen cinco semestres académicos flexibles.

Una segunda fase tiene que ver con el programa de retribución de saberes adquiridos, el cual estipula que los asistentes a partir del segundo semestre, deberán realizar una formación artística en alguna de las instituciones educativas oficiales urbanas del departamento que quedaron establecidas previamente en el acuerdo que desarrolló la presente iniciativa y de las cuales los artistas podrán seleccionar para tal fin.

Cada artista deberá hacer una selección de 30 estudiantes por cada semestre, quienes deben estar cursando entre segundo y quinto grado y cubriendo un total de 30 horas semestrales, procesos que deben ser clausurados con un acto artístico en el cual se evidencien los resultados del proceso y este acto ha de ser presentado ante la comunidad educativa correspondiente.

En el mes de mayo se iniciaron las clases, a saber, del 10 al 13 con los grupos de danza y artes escénicas, y del 17 al 20 los grupos de música y artes plásticas.



**CULTURA****GOBIERNO DEL QUINDÍO**www.quindio.gov.co

ARTISTAS OFERTAN SUS SERVICIOS A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DIGITAL



Gracias a la gestión del Gobierno del Quindío a través de su Secretaría de Cultura y en alianza con la secretaría de las TIC, se creó la plataforma digital "Arte Click"; una herramienta que permite que artistas y gestores de todas las áreas oferten sus servicios en la web.

Pueden acceder de manera gratuita todos los pertenecientes al sector artístico y cultural del Quindío; para afianzar esta línea de acción y difusión, se realizó una jornada de capacitación en el manejo de dicha plataforma, en las instalaciones del salón Antonio Valencia de la Gobernación el 8 de mayo del presente año.

La jornada se llevó a cabo con la asistencia de varios artistas y gestores, quienes recibieron las instrucciones correspondientes para el manejo de la plataforma digital. Plataforma que además cuenta con la respectiva App, la cual puede ser descargada tanto en dispositivos Android como iPhone.

"Es muy importante que la secretaria de cultura de la Gobernación del Quindío esté brindando espacios para el fortalecimiento de las organizaciones y de la sociedad civil, que nos enfoquemos en arte y cultura. En este espacio tuvimos la posibilidad de ser capacitados en Tic y en esta plataforma que permite la visibilización de emprendimientos culturales y sociales" sostiene Fallon Yamilet Hernández, artista y gestora cultural del departamento.

Por su parte Paola Andrea Leal, directora de la fundación Origen de Vida, manifiesta que "Me siento agradecida con la secretaría de cultura y la Gobernación, por abrir estos espacios y por permitirnos apropiarnos de ellos y de estas capacitaciones"

Para la Secretaría de Cultura es fundamental que los artistas y gestores, cuenten con los espacios necesarios, el acompañamiento, el acceso a las herramientas tecnológicas y digitales que les permite visibilizar y proyectar sus emprendimientos y oferta de servicios. En ello trabajamos con mucho compromiso y es así como se va consolidando cada vez más, el deseo del señor gobernador Juan Miguel Galvis, en hacer de la cultura, una línea transversal de su gobierno.



CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co



ARTISTA DESTACADA DE LA SEMANA

GABRIELA GÓMEZ SINISTERRA

De la Tebaida a Inmersión Académica a La NASA

En algún momento lo imagino, pero nunca pensó que a tan temprana edad, ese sueño sería una realidad. Gabriela Gómez Sinisterra es una jovencita teбайдense de tan solo 14 años que en la primera semana de septiembre del presente año estará en el Space Center en Houston Estados Unidos en una inmersión académica con la NASA.

Previo a tan alto logro, desde el pasado lunes 6 de mayo de la presente semana empezó una capacitación virtual con personal de la NASA, a fin de que, cuando llegue a la cita presencial, tenga un conocimiento amplio sobre la exploración espacial.

Desde los primeros años dibuja, pinta, escribe y de la mano de sus padres Libaniel Gómez y Olga Yaneth Sinisterra, ambos teatreros y pertenecientes a Teбайдarte, está muy ligada al mundo de la escena. Hace un año, varios de sus poemas fueron publicados en la antología 'Quindío, tierra, poeta y cantores' de la Fundación Metamorphosis Editions, mientras que en el dibujo, a principios de este año participo en un concurso promovido desde España, obteniendo reconocimiento especial con su obra 'Valentina Tereshkova', cosmonauta soviética y primera mujer en órbita.

De otra parte participo en el concurso virtual infantil 'Creando huella' en el país de Bolivia, con alto reconocimiento para sus dibujos. Si bien, ha mirado otros escenarios fuera de las fronteras colombianas, reconoce su paso por Fundanza, al igual que las orientaciones pictóricas con el maestro Lwdin Franco de Casaparte.

Desde el año pasado pertenece a Andrómeda, un grupo de ciencias espaciales con sede en La Tebaida y que por la seriedad de su trabajo, fue visto por la organización 'She is' con sede en Bogotá, que brindó la oportunidad para que niñas entre los 11 a 16 años participaran en la convocatoria para la inmersión académica en La Nasa. De las 7.500 participantes a nivel nacional, seleccionaron a 25 y entre ellas a Gabriela Gómez, única por el departamento del Quindío.

Por todo lo anterior, Gabriela Gómez Sinisterra, estudiante de 9° grado en la Institución Educativa Santa Teresita, en La Tebaida, es la joven artista destacada en la presente semana en el departamento del Quindío.


CULTURA
GOBIERNO DEL QUINDÍO
www.quindio.gov.co

La Secretaría de Cultura ha establecido alianzas estratégicas con las bibliotecarias de los municipios quindianos para desarrollar programas y actividades que incentiven el gusto por la lectura en las nuevas generaciones, así como la identificación de personas con analfabetismo para ser redireccionadas a la dependencia correspondiente en secretaria de educación.

A través de este trabajo conjunto, se busca crear ambientes propicios para el aprendizaje y el disfrute de la lectura, promoviendo así el desarrollo de habilidades cognitivas como la imaginación y la creatividad.

Gracias al compromiso y la dedicación de la Secretaría de Cultura, las bibliotecarias y los docentes, el Quindío se encamina hacia un futuro donde la lectura se convierte en una práctica habitual y enriquecedora para todos los habitantes del departamento. Se espera que estas acciones contribuyan a la formación de ciudadanías críticas, reflexivas y constructivas con una amplia capacidad de expresión, capaces de afrontar los retos del mundo contemporáneo.

PROMOCIÓN DE LECTURA



VOCES Y OPINIONES DE NUESTROS GESTORES CULTURALES

“La Secretaría Departamental de Cultura ha dado inicio a una entusiasta labor, con una voluntad política notable de crear alianzas, de internarse en el gremio y conocer sus necesidades, de movilizar mayores recursos para los proyectos y de reconocer y estimular las dinámicas de las periferias. Es en el talento y en la riqueza cultural de nuestra gente, donde habita el mayor tesoro.”
Martha Elena Hoyos

“Un saludo muy especial para todos y todas. Quiero manifestar mi agradecimiento por la posibilidad de poder estar en la Filbo y compartir toda oferta de lectura, escritura y oralidad del departamento. Muchas gracias por la gestión y generosidad en el stand, se entiende que fue un gran esfuerzo tanto del departamento como del municipio de Armenia. Gracias totales. Fue muy grato ver todas las iniciativas de nuestra tierra, brillando en en la Filbo. A todo el equipo de trabajo, gracias. A Lili Moreno y el café Guadualito café.” Edward Fernando Bedoya Galvis promotor de lectura.



CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co

NUESTRO ARTISTA/GESTOR INVITADO DE LA SEMANA

Iniciamos desde la Secretaría de Cultura una ronda con nuestros artistas con la intención de dar a conocer algunos aspectos de su trayectoria y gestión; hoy la invitación es para Lili Moreno, escritora, gestora cultural y directora de la Filaq.

Con Lili Moreno conversamos sobre lo que viene para la segunda edición de la Feria del Libro Quindío, para quien la ejemplar unión entre la secretaría de cultura departamental y la corporación de cultura y turismo es un mensaje muy contundente sobre la importancia de poner de primero a la cultura en el departamento, páginas de la historia que sin duda elevan el entusiasmo de los cultores quindianos. "es muy interesante que desde lo público, se haya cristalizado un sueño de todos".

SC: El sector literario requiere unidad, qué piensa de ello?

LM: "Creo que es muy importante este inicio en la participación en la Filbo 2024. Nosotros desde la FILAQ tenemos la posibilidad de juntarles por encima de las distintas posiciones y pensamientos, es posible que se encuentren incluso aquellos que no se quieren encontrar entorno a eventos como nuestra propia feria de Armenia y el Quindío."

SC: FILAQ nace de una vez con el abrigo y aval de la Cámara colombiana de Libro, ¿qué significa esto?

LM: "Para el departamento del Quindío es un privilegio que la "camilibro" nos haya permitido contar con esta cobertura dentro de la agenda nacional de ferias y es importante destacar que en ello hemos contado con el apoyo del Ministro

Juan David Correa, así como en la consecución del stand del Quindío."

SC: ¿ha logrado hacer gestión para la Filaq este año?

LM: "Estamos justamente en la tarea y en ello David es el encargado, precisamente el espacio en la Filbo, es una oportunidad para ello."

SC: ¿Finalmente cuál es la temática para este año de FILAQ?

LM: "En esta edición de la FILAQ, nuestro lema es "somos voces de ríos", son muchos los literatos y artistas ya confirmados para estar en nuestra feria del 2 al 8 de septiembre. Queremos que la literatura quindiana sea visible al país y al mundo, en el que contamos con grandes plumas. Artistas como Victoria Sur, estarán en la apertura oficial, tenemos además grandes sorpresas, así que la invitación es a visitar nuestra página www.filaq.com y acompáñenos en las instalaciones del centro de Convenciones del Quindío.





CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co

FELIZ DÍA

MAMÁ

Con motivo del mes de las madres, desde la Secretaría de Cultura queremos dedicar un especial mensaje a quienes acunan la vida en su más amorosa expresión. Motivar además a todos los quindianos a expresar no solo por estas fechas, sino en todo momento su consideración y respeto hacia ellas, a partir de esos actos concretos de amor en los que habitamos desde el momento mismo en que fuimos concebidos y cuando fue su vientre, nuestro único mundo.

QUÉ ES UNA MADRE?

Me preguntaron
qué es una madre?
Entonces mi alma navegó en mares insospechados.
Dije, es el más puro abrazo
y mi corazón vibró en ternuras.
Se escapó de mí, un enorme anhelo
y me dije, es la perfecta aliada.
Quise escalar y se rompió el peldaño
así que me di cuenta,
que una madre es medicina.
Salí corriendo a comerme el mundo,
tropecé
y los golpes me derrumbaron.
Entonces me dije,
una madre es bastón y es soporte.
Mi corazón floreció y conoció el amor
flotó como globo en los aires del sentimiento
y supe que una madre, es complemento ideal.
Luego ese globo reventó y con él,
reventaron mis lágrimas
allí me dije, una madre es hombro dispuesto.
Una madre es océano en el que todos navegamos
y no nos hundimos
allí las tormentas, vienen disminuidas por su gran
capacidad de amar
de estar, de ser, de darse, de guardar silencio
y de gritar sin que nadie le escuche.
Una madre es el camino que recorremos,
que dejamos, al que regresamos
y siempre está allanado para nuestro andar.
Una madre es la fuente misma de la vida
que a veces se nos escapa
pero que en ella, siempre será vida.
Una madre, amigo querido
es simplemente esa cuna que el alma siempre busca
ella, es tantas cosas, es todo, es la vida.
Ella es la vida,
en tu mejor expresión.

autoría de Judith Cartagena

Mayo 2024



CULTURA



CULTURA

GOBIERNO DEL QUINDÍO

www.quindio.gov.co



**VAMOS
PARA PIJAO**

**GOBIERNO
EN LA CALLE**

PUNTO DE ENCUENTRO: CEMENTERIO
JARDINES DE ARMENIA HORA 7:30 AM

18 DE MAYO

